

24.08.2018 - 07:00 Uhr

La Zürcher Kantonalbank améliore son bénéfice semestriel de 5%, à 439 millions de francs

Zurich (ots) -

Au premier semestre 2018, la Zürcher Kantonalbank a augmenté son bénéfice consolidé de 5% par rapport à la même période de l'année précédente, le portant à 439 millions de francs. Y a contribué notamment la hausse des revenus sur le front des opérations d'intérêts et des opérations de commissions et de prestations de service. Le ratio charges/produits s'est amélioré grâce à une maîtrise stricte des coûts, il s'établit à 58,4%.

Martin Scholl, Président de la direction générale, commente le résultat semestriel : « La Zürcher Kantonalbank a réalisé une performance opérationnelle très convaincante au premier semestre grâce à l'évolution réjouissante des revenus dans son coeur de métier et à une maîtrise stricte des coûts constante. Ce bon résultat dans un environnement de marché qui reste tendu montre que nous sommes sur la bonne voie avec notre stratégie. La grande confiance que nous témoignent nos clients et leur haut degré de satisfaction le reflètent également. »

Hausse du produit d'exploitation

Au premier semestre 2018, le produit d'exploitation de la Zürcher Kantonalbank s'est établi à 1 211 millions de francs, ce qui représente une hausse de 2% par rapport à la même période de l'année précédente. Ce résultat réjouissant est essentiellement dû à l'évolution des principales positions de revenus. Ainsi, le revenu net dans les opérations d'intérêts a progressé d'environ 5% par rapport à l'année précédente pour s'établir à 625 millions de francs. Principale composante de ces opérations, l'activité hypothécaire a connu au cours du premier semestre une évolution de 1,5% conforme à celle du marché. Les créances hypothécaires ont progressé de 1 184 millions par rapport à fin 2017 pour atteindre 80 271 millions de francs. En ce qui concerne l'octroi d'hypothèques, la Zürcher Kantonalbank continue de miser sur une stratégie privilégiant la qualité.

Au niveau des opérations de commissions et de prestations de services, le résultat a augmenté de 5% par rapport à 2017 pour atteindre 396 millions de francs. Cette croissance est avant tout le fruit de l'évolution réjouissante dans le domaine des placements et des titres, dont le produit a progressé de 18 millions de francs - soit de près de 5% - par rapport au premier semestre 2017.

Le résultat des activités de négoce se situe à 151 millions de francs, soit nettement en-deçà de celui de la même période de l'année précédente, qui affichait le montant très élevé de 187 millions de francs. Ce recul est à considérer à l'aune des événements géopolitiques actuels et des incertitudes qui en découlent, qui ont pesé sur l'environnement de marché. Les risques de marché dans le portefeuille de négoce (valeur en risque avec durée de détention de 10 jours) se sont situés à 13 millions de francs en moyenne, et restent donc, comme durant la même période de l'année précédente, à un faible niveau.

Les principaux piliers de revenus restent les opérations d'intérêts, qui représentent 52% du produit d'exploitation de la banque, suivies des opérations de commissions et de prestations de service (33%) et des opérations de négoce (12%).

Un ratio charges/produits amélioré

Durant les six premiers mois de l'année en cours, les charges d'exploitation se sont élevées à 706 millions de francs, se situant au même niveau qu'en 2017. Les autres charges d'exploitation, totalisant 210 millions de francs, dépassent légèrement celles de l'année précédente (205 millions de francs), mais sont compensées par une baisse des frais de personnel, qui atteignent 495 millions de francs (contre 501 millions l'année précédente). Les autres charges d'exploitation comprennent également le règlement de la garantie de l'Etat versée au canton, qui s'élève à 11,3 millions de francs pour les six premiers mois de 2018 ; elle est donc légèrement inférieure à celle versée au premier semestre 2017 (11,5 millions de francs).

Les correctifs de valeurs sur les participations et les amortissements sur les immobilisations corporelles et les valeurs immatérielles ont augmenté de 6 millions de francs par rapport à la même période de l'année précédente pour atteindre 65 millions de francs. Ce chiffre englobe aussi les amortissements ordinaires plus élevés sur le goodwill du groupe Swisscanto, qui s'expliquent par un nouveau versement complémentaire (earn-out) à l'automne 2017. Le ratio charges/produits s'est encore amélioré et se situe à 58,4% (contre 59,2% en 2017).

Un produit d'exploitation réjouissant

Au premier semestre 2018, le produit d'exploitation de la Zürcher Kantonalbank s'est établi à 436 millions de francs, ce qui représente une hausse de 19 millions de francs par rapport au premier semestre 2017, ou de près de 5%. Au total, le groupe a réalisé un bénéfice consolidé semestriel de 439 millions de francs, enregistrant une augmentation de 5% par rapport à la même période de l'année précédente.

De l'argent frais stimule les actifs clients

Au premier semestre 2018, les actifs clients ont enregistré une progression de 9,3 milliards de francs pour atteindre 298,2

milliards, une évolution principalement due à des afflux massifs issus notamment des opérations avec les clients institutionnels. La performance, en revanche, a affecté les actifs clients de manière négative.

Une capitalisation toujours extrêmement solide

Le ratio de fonds propres était à 18,6% au 30 juin 2018, contre 18,8% fin 2017 et 17,9% au 30 juin de la même année. Il dépasse donc nettement les exigences de fonds propres auxquelles est soumise la Zürcher Kantonalbank en tant que banque d'importance systémique (14,6% des actifs pondérés du risque) et met en évidence l'extrême solidité de sa capitalisation. Le ratio de fonds propres de base (CET1) était de 16,3% au milieu de l'année, contre 16,5% fin 2017 et 15,7% à la fin du mois de juin 2017. A 6,8%, le ratio de fonds propres non pondérés (leverage ratio) est toujours nettement supérieur aux exigences de 4% imposées aux banques d'importance systémique.

Perspectives

En ce qui concerne les prévisions pour le second semestre, Martin Scholl déclare : « Au vu de l'instabilité de la situation géopolitique et des incertitudes qui en découlent, nous nous attendons à un second semestre difficile. Mais grâce à notre modèle d'affaires largement diversifié, et à notre proximité avec les clients, nous sommes persuadés que nous parviendrons à atteindre un bon résultat également au second semestre 2018. »

A propos Zürcher Kantonalbank

La Zürcher Kantonalbank est une banque universelle de l'agglomération zurichoise qui possède à la fois un ancrage régional et un réseau international. Cet établissement autonome de droit public du canton de Zurich s'est vu attribuer les notes maximales (AAA ou Aaa) par les agences de notation Standard & Poor's, Moody's et Fitch. Employant plus de 5 000 collaborateurs, la Zürcher Kantonalbank propose à ses clients une gamme complète de produits et de services. Les activités clés de la banque comprennent les opérations de financement, les activités de gestion de fortune, le négoce et le marché des capitaux, ou encore les opérations de passif, le trafic des paiements et les cartes. La Zürcher Kantonalbank propose à ses clients et à ses partenaires de distribution une gamme complète de produits et de services dans le domaine des placements et de la prévoyance.

Contact:

Media Relations Zürcher Kantonalbank, téléphone +41 44 292 29 79, medien@zkb.ch

Diese Meldung kann unter https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005506/100819043 abgerufen werden.